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医療法人 誠和会（中島地区） リハビリテーション部広報誌

♡

HALチーム LOFEチーム

電気・磁気刺激チーム

リハビリテーション部では様々な専門チームを設け、それぞれに特化した療法士を目指し日々研
鑽をしています。そこで今回はHALチーム、LOFEチーム、磁器刺激チームを紹介します！

全国的に見ても，LOFEアーチサポートを導入し
ている病院や施設はほとんどありません．
LOFEアーチサポートは，体の土台である足の形
を整えると同時に，足の裏からの適切な感覚入力
を促し，中枢神経系を介して，無意識な姿勢調整
を可能にします．中枢神経系を介することから，
リハビリテーション部では，足の矯正を行う「中
敷き」とは区別し，「脳機能賦活装具」と名付け
ています．
臨床では，浮き趾の改善，立っている姿勢やバラ
ンスの改善，歩行速度の改善といった効果が得ら
れており，学会発表も行っています．
詳細は当院ホームページのリハビリテーション

部特設サイトをご覧ください．

腰HALは足腰の弱った方などが装着して立ち座り
動作など繰り返し練習することで身体機能の向上
を促す最新型サイボーグです。
現在は4台の腰HALを導入し、病院、老健施設、
通所リハビリにて治療を行い、当法人に適した運
用方法、治療効果判定の仕方を模索しながら治療
に取り組んでいます。
腰HALを使用することで、①立ち座り動作が行い
やすくなる②足腰や体幹の筋力が鍛えられる③起
立や歩行が安定する④身体機能が向上して転倒や
介護負担軽減につながる。といった効果が期待で
き、誠和会を利用する多くの患者・利用者さんに
適応します。
昨年度はリハ部全体で約70名の使用者がありまし
た。今後もより多くの方に使用し治療効果を示し
ていけるようにチームメンバー中心に努めていき
たいと思います。

2019年導入！

2017年導入！

当院の磁気刺激療法では、磁気刺激装置Pastleaderを導入して
います。脳卒中による運動麻痺の改善、手足の筋力向上、痛みを
和らげる効果などが期待されており、従来の電気刺激療法では避
けられなかった痛みや不快感がなく、有効な筋収縮が得られるこ
と、衣服の上からでも簡便に治療が可能なこと、といった効率的
かつ患者様への不快感を最小限に抑えた治療が行えるところが特
徴です。

2021年度からは手足に対した治療だけでなく、飲み込みに必
要な筋に対しての治療も可能になりました。
これからは、院外への発表や研究を行い、患者様に還元できる

ように取り組んでいきたいと思います。

2021年
導入！

2018年導入！

病院、福寿荘、通所リハビリ
各施設に導入されています！



ほめほめタイム

編集後記

退職者のおしらせ

約3年間、短い期間ですがとても充実して
いたと感じています。
入職当初は、社会人になった実感があまり
なく、実習生の頃との違いに悩むこともあ
りましたが、知識・技術面だけでなく、他
職種との関わり方などを丁寧に教えて下さ
り、とても感謝しています。新しい土地で
も誠和会で学んだ事を活かし、PTとして邁
進してまいります。今後も皆様の更なるご
活躍をお祈り申し上げます。本当にありが
とうございました。

6月いっぱいでPTの岡本さんが退職されました。

リハビリテーション部では
『あなたのいい所を認めています』と
言葉にして伝える事で、良い雰囲気で
仕事が出来る環境づくりに
取り組んでいます。

今回は病院の西岡OTへのご意見を紹介します。

・カルテの内容が良い、患者様のしたい事を引き出すの
が上手、話しをよく聞いてくれると患者様からも高評価
・忙しい時に声を掛けてくれる
・縁の下の力持ち的な存在
・１つ１つの仕事が丁寧で頼りになる
・自分がした事に評価をしてくれる
・初期評価で入ってもらう事が多いのだが、患者さんに
細かくいろいろ聞いてくれていて後々見返した時に役に
立って助かっている

この季節には小学校の時に叔母がよく歌っていた
「向日葵は空へ、空へ、太陽へ～♬」のフレーズが
甦ります。吉永小百合さんの『勇気あるもの（昭和41年）』
の一節で「友」との絆の歌です。どんなに暑くても、
どんなウイルスが猛威を振るおうと、今年も変わらずに
ちゃんと咲いてくれます。
『ありがとう。さあー、頑張ろうぜ！』ですね!!!

最近の新型コロナの感染拡大がすごい
のもありますが、ゴルフに誰も誘って
くれないこともあり…独りでも楽しめる新しい
趣味を作りました！明らかに焦げていく
（日焼け）のがちと気にはなりますが、
毎日満喫してます(笑)。
皆さんもしっかり気分転換になるようなことを
してくださいね！

森田先生の新しい『趣味』とは何でしょう？明らかに焦げていく趣味・・・
気になりますね～。森田先生に聞いてみた方は、ぜひ編集部にお知らせください（(笑)）


